



**CONVERGENCIA DE SALARIOS REGIONALES EN CHILE:
PERÍODO 1989-2001.**



Tesis presentada a la Facultad de
Ciencias Económicas y Administrativas
de la Universidad de Concepción para
optar al Grado Académico de Magíster

Profesor guía: (PhD) Jorge Dresdner Cid

MARÍA LORETO TRAMÓN PREGNAN

2003

RESUMEN

Las investigaciones acerca de convergencia para las regiones chilenas se han centrado fundamentalmente en mediciones de ingreso y P.I.B., pero no existe desarrollo de evidencia respecto de convergencia de salarios.

Utilizamos el modelo neoclásico de crecimiento como marco para estudiar la convergencia de salario entre las 13 regiones de nuestro país, para el período comprendido entre los años 1989 y 2001.

Seleccionamos a la Superintendencia de Administradoras de Fondos de Pensiones de Chile como organismo suministrador de los datos, pero el salario promedio calculado por ellos está censurado por arriba. Luego, calcular el promedio sin censuramiento usando el método de Johnson y Kotz fue lo primero, probando la convergencia con los datos ya corregidos.

El test de convergencia conocido como β , utilizado en gran parte de los estudios acerca del tema, ha sido criticado por ser un ejemplo de la Falacia de Galton. Por lo tanto, el test que decidimos aplicar es uno que carece de este problema.

Los resultados obtenidos proporcionan evidencia de existencia de convergencia de salarios entre regiones, conclusión que se ve reforzada por la observación de la disminución de la dispersión de los mismos durante el período.

